

Mannheim, 5.10.2015

Ehrung der Stadt Mannheim durch die Humboldt-Gesellschaft.

Der Oberbürgermeister Dr. Peter Kurz kam am Sonntag, den 04.10.2015 um 10:30 Uhr in den Florian-Waldeck-Saal im Zeughaus der Reiss-Engelhorn-Museen. Die 1962 in Mannheim gegründete Humboldt-Gesellschaft für Wissenschaft, Kunst und Bildung e.V. hielt dort ihre Matinee zum Abschluss ihrer Herbsttagung ab. In diesem festlichen Rahmen überreichte der Präsident Humboldt-Gesellschaft, Herr Prof. Dr. Peter Nenniger, dem OB als Stellvertreter der Stadt Mannheim die Ehrenurkunde „als Dank und Anerkennung“ „für 50 Jahre treue Mitgliedschaft der Stadt Mannheim“.

In seiner eindrucksvollen Rede stellte der OB die vielfältige Kultur in der Stadt Mannheim dar, die schon heute geprägt ist durch die Menschen unterschiedlicher Herkunft, die in ihr wohnen, und die kommenden großen Aufgaben der Verständigung der Kulturen als Voraussetzung für sozialen Frieden und Demokratie. Im zweiten Teil ging er auf die intensive Beziehung der Stadt Mannheim und der Humboldt-Gesellschaft ein, die von gegenseitiger Achtung und Wertschätzung geprägt ist.

Die Humboldt-Gesellschaft dankt dem OB sehr, dass er trotz der aktuellen Ereignisse, die ihn so sehr in Zeitnot gebracht haben, diesen Termin wahrgenommen hat.

Der Festakt der Ehrung wurde eingerahmt durch den Vortrag von Prof. Dr. Tilman Borsche, Hildesheim „Kunstwerke des Geistes. Wilhelm von Humboldts Vorschlag, die Verschiedenheit menschlicher Sprachen zu denken“. Mit dieser Metapher versuchte der Sprachphilosoph die „Eigentümlichkeit“ der einzelnen Sprachen und von hier aus die Verständigungsmöglichkeiten zu beschreiben und beweist damit, wie aktuell sein Spätwerk ist. Beschlossen wurde der Festakt durch die obwohl kurze aber dennoch auf höchstem Niveau gespielte Musikdarbietung des Solisten Prof. Klaus Schilde am Flügel und seiner Tochter, der Konzertmeisterin Gertrud Schilde, Violine. Sie boten einen „bunten Strauß von Liedern“ von Felix Mendelssohn Bartholdy über Claude Debussy, Gabriel Fauré, Johannes Brahms bis Robert Schumann.

Georg von Humboldt-Dachroeden

Geschäftsführer und komm. Medienreferent der Humboldt-Gesellschaft für Wissenschaft, Kunst und Bildung e.V.



Mannheim, 04.10.2015
Urkunde zu Ehren der 50-jährigen Mitgliedschaft der Stadt Mannheim.
Foto: Andreas Jung



Mannheim, 04.10.2015
Oberbürgermeister Dr. Peter Kurz nimmt die durch den Präsidenten der Humboldt-Gesellschaft, Prof. Dr. Peter Nenniger überreichte Urkunde entgegen.
Foto: Andreas Jung